



Juillet 2024
**Bureau
Bamako**

Revue de presse du Mali

Semaine N°4 de Juillet

Bienvenue sur la revue de presse hebdomadaire de Konrad-Adenauer-Stiftung sur le Mali

La revue de presse hebdomadaire a pour but d'explorer et de vous tenir informé sur la situation au Mali et sur des questions sélectionnées relatives à la politique, à l'économie et à la société.

Contenu

-

- **Organisation des élections
présidentielles au Mali : L'AIGE au four et
au moulin**

- **Bamako Vs Paris Aux Nations
Unies : Est-ce la Russie qui est limitée ou
le Mali qui a abandonné ?**

Organisation des élections présidentielles au Mali : L'AIGE au four et au moulin

Le Mali se trouve actuellement dans une attente prolongée concernant la date de la prochaine élection présidentielle, qui a été reportée sine die depuis septembre 2023.

Suite à la récente réunion de l'Autorité Indépendante de Gestion des Élections (AIGE) avec les acteurs politiques et la société civile, aucune date précise n'a été annoncée pour la tenue du scrutin présidentiel.

Néanmoins, l'agence chargée de l'organisation des élections se prépare activement et affirme être prête à organiser les élections dès que possible. Me Moustapha Cissé, président de l'AIGE, a souligné que l'agence est en mesure de convoquer le collège électoral spécifiquement pour l'élection présidentielle.

Bien que la date exacte des élections n'ait pas été révélée, il a exprimé son désir et sa conviction que les élections auront lieu.

Les actions préparatoires entreprises par l'AIGE incluent un renforcement institutionnel avec la rénovation des locaux et la création d'outils de travail pour les Coordinations.

Des activités de formation ont été organisées pour les membres du collège électoral, les coordinations et les agents des départements techniques, portant notamment sur la gestion logistique, la sécurisation du processus électoral et les systèmes électoraux au Mali.

L'actualisation du fichier électoral est en cours et les résultats seront communiqués ultérieurement. L'agence se dit prête à passer à l'étape suivante, qui consiste à configurer les bureaux de vote.

Cette responsabilité incombe aux autorités locales après consultation des partis politiques et de la coordination de l'AIGE dans la circonscription électorale concernée.

Malgré le report indéfini de l'élection présidentielle, l'AIGE se montre proactive dans ses préparatifs pour les prochaines échéances électorales, démontrant sa volonté et sa capacité à organiser le scrutin dès que les conditions seront réunies.

Il ressort de votre requête que des activités sont en cours, notamment une stratégie de gestion des cas de vacances au niveau des coordinations. Moustapha Cissé a mentionné qu'un message RAT a déjà été envoyé à tous les gouverneurs de régions et du district de Bamako, et que le ministre des Affaires étrangères en fera de même en direction des ambassades et consulats. Malgré l'absence de fixation des dates de l'élection présidentielle, l'Autorité indépendante se déclare prête à aborder les élections, tout en reconnaissant l'opportunité d'un léger report. Selon Moustapha Cissé, ce léger report est envisagé comme tel car l'Autorité est techniquement prête et organisée pour mener à bien les scrutins.

Source : MaliKilé



NATIONS-UNIES

Bamako Vs Paris : Est-ce la Russie qui est limitée ou le Mali qui a abandonné ?

Officiellement en phase avec la création de la Confédération des États du Sahel, le Kremlin reste muet aux Nations Unies sur un certain dossier malien en souffrance depuis 2022.

Moscou avait en effet salué la création de la "Confédération des États du Sahel" mise en place le 6 juillet par les Chefs d'État du Burkina Faso, du Mali et du Niger,

trois pays devenus les partenaires phares de la Russie en Afrique de l'Ouest et qui contribuent activement à son expansion dans la région.

Comme par enchantement, c'est aussi la Russie qui assure dans la foulée la présidence tournante de l'entité mondiale aux portes de la laquelle Bamako attend depuis 2 ans, quoique la posture des autorités de transition laisse transparaître une certaine lassitude à défaut d'un abandon des accusations contre la France.

Quoi qu'il en soit, Bamako dispose à nouveau d'un allié de préférence à la ~~direction~~ du Conseil de sécurité pour un mois avec le retour de Moscou aux commandes du Conseil de sécurité des Nations Unies pour un mandat d'un mois, depuis le 1er juillet.

La dernière fois, c'était en avril 2023 et le Kremlin n'avait point poussé les choses dans le sens souhaité et attendu par les Maliens.

Cette fois également, la Russie a entamé sa présidence par une réunion de coordination du Conseil de sécurité où sera approuvé le chronogramme du mois prochain.

Or les pays de l'AES ont bien pour ennemi numéro 1 l'exécutif français qui n'a de cesse pourtant de fustiger Moscou comme la cause de la mauvaise perception de l'occident en Afrique.

Un paradoxe criant quand on sait que la diplomatie russe affiche dit "son intention d'apporter son appui, autant que possible, à cette alliance des Etats du Sahel, notamment en matière de sécurité, de la formation du personnel militaire et des organes de police et en développant une coopération économique".

Nul n'ignore aussi que le Kremlin assure les arrières de ces États dit "souverains" aux Nations unies, où son veto les exempte de multiples sanctions prises par les pays européens.

Il serait temps que la diplomatie malienne réchauffe le sujet car aucune annonce officielle n'a informé l'opinion de l'arrêt du dossier dit compromettant, alors que Paris est loin d'avoir abdiqué.

Source : Le Témoin

Konrad-Adenauer-Stiftung e. V.

Ulf Laessing, Directeur régional programme Sahel
basé à Bamako

Aminata Traore, Assistante de Programmation /
rédactrice en chef de la revue de presse

Bureau du programme Régional Sahel / Bamako

www.kas.de/Sahel

https://twitter.com/KAS_Sahel

<https://www.facebook.com/KAS.Sahel>

Ulf.laessing@kas.de / Aminata.traore@kas.de

Badalabougou - Est
Bamako/Mali
B.P. E 1247
Téléphone:
+223-20.23.00.36
Info.bamako@kas.de
www.kas.de/sahel

www.kas.de